

Firma de los Paulmann en Inglaterra recibe US\$ 197 millones en dividendos por Cencosud en menos de dos años

En el reporte anual de la sociedad PK One Limited se detalló que el gasto por impuesto a la renta fue de US\$ 20,5 millones al cierre de 2023.

POR J. TRONCOSO OSTORNOL

La familia Paulmann –controladora del gigante Cencosud, grupo dueño de los supermercados Jumbo, entre varios otros negocios repartidos por Sudamérica y Estados Unidos– recibió casi US\$ 200 millones en dividendos por su participación en la mencionada empresa en menos de dos años.

La información es parte del informe anual y estados financieros correspondientes al período finalizado el 31 de diciembre de 2023 de la empresa PK One Limited, la sociedad creada por la familia Paulmann en Inglaterra a través de la cual controlan Cencosud.

En mayo del año pasado, la familia movió el control del gigante del retail a la mencionada sociedad constituida en Reino Unido.

De acuerdo a esta operación, Inversiones y Servicios Rupel Limitada, sociedad que controlaba Cencosud, transfirió sus más de 1.463 millones de acciones a PK One Limited, que tiene como directores al fundador del grupo, Horst Paulmann, y sus hijos Manfred, Peter y Heike.

El grupo Cencosud está controlado por la familia Paulmann con el 56,16%, a través de la sociedad PK One (52,145%) y de manera directa Horst (2,5%) y sus hijos (con participaciones que suman el 1,51%), según el reporte del tercer



HORST PAULMANN,
FUNDADOR DE CENCOSUD Y DIRECTOR DE PK ONE.



HEIKE PAULMANN,
EXPRESIDENTA DE CENCOSUD Y DIRECTORA DE PK ONE.



MANFRED PAULMANN,
DIRECTOR DE PK ONE Y DE CENCOSUD.



PETER PAULMANN,
DIRECTOR DE PK ONE Y DE CENCOSUD.

trimestre del año de la compañía. Actualmente, Cencosud tiene un valor en bolsa de US\$ 6.085 millones; la participación de los Paulmann corresponde a US\$ 3.417 millones.

La acción acumula un alza de 29% en el año.

La estrategia

En el reporte al cierre de 2023 de PK One, al que tuvo acceso **Diario Financiero**, se detalló que ésta es una sociedad de inversión cuyo principal activo corresponde a la inversión en Cencosud S.A., sociedad anónima constituida en Chile que transa sus acciones en las Bolsas de Valores de Chile.

“Si bien el año 2023 fue un período desafiante para los mercados de la región, Cencosud S.A. ha demostrado resiliencia para poder seguir creciendo de manera rentable en los diferentes mercados en los que opera. Sin embargo, la compañía evalúa constantemente posibles inversiones en diferentes mercados e industrias”, dice el reporte aprobado por el directorio de PK One y firmado en su nombre

por Manfred Paulmann el 19 de noviembre de 2024.

En el mismo documento, se señala que los directores reconocen que construir relaciones sólidas con los accionistas ayudará a implementar la estrategia de la compañía en línea con sus valores a largo plazo.

“Algunos directores de la compañía también forman parte del directorio de Cencosud S.A. (principal activo de la empresa) lo que les permite asegurar que los intereses de los accionistas sean considerados en la gestión y operaciones del día a día”, se añade.

Los directores a los que se hace referencia son Manfred y Peter Paulmann, que participan en el consejo directivo de Cencosud.

El patriarca, Horst, dejó el directorio del grupo en abril de 2022 tras 45 años, por razones de salud.

La presidencia la tomó su hija Heike, pero renunció a fines del año pasado tras la crisis que se desató en la compañía luego que su exgerente general, Matías Videla, fuera sancionado por uso de información privilegiada.

abril de este año.

Dividendos e impuestos

En el informe anual de PK One se detalló que “una decisión relevante” de los directores en el año bajo análisis fue la distribución de dividendos por US\$ 168.209.285 a su único accionista, esto es, Inversiones y Servicios Rupel, considerando el flujo de caja disponible de la compañía.

Como eventos posteriores, se detalló que, el 9 de mayo de 2024, la sociedad recibió un pago de dividendo acordado por su filial Cencosud S.A. por poco más de US\$ 29,2 millones.

“El 10 de julio de 2024, los directores de PK One Limited acordaron una distribución de dividendos de US\$ 28.500.000, el cual fue pagado el 8 de agosto de 2024”, se detalla en el análisis de resultados de la sociedad con sede en Inglaterra.

Además, en sus resultados, la firma informó que el gasto por impuesto a la renta fue de US\$ 20,5 millones al cierre de 2023.

La familia Paulmann no realizó comentarios para este artículo.

56%
DE CENCOSUD CONTROLA LA FAMILIA PAULMANN.

US\$ 3.417 MILLONES
ES EL VALOR EN BOLSA DE ESE PAQUETE ACCIONARIO.

En su reemplazo asumió Julio Moura, de nacionalidad brasileña, quien es miembro de la mesa del grupo desde 2011.

El directivo fue ratificado en el cargo en la junta de accionistas de